

# DIARIO DE ALMERIA

Segunda época. Año III. Núm. 852

PERIODICO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Miércoles 17 de Julio del año 1918

## Almeria minera

Venimos ocupándonos de todos los problemas almerienses, menos de uno que en realidad ha de ser de gran importancia para el porvenir de nuestra provincia. Nos referimos a la riqueza minera. La principal es para cambiar radicalmente la estructura de nuestro país, está precisamente en el subsuelo almeriense.

El día que comienza la exportación de minerales, en la medida y en las condiciones que requiere este negocio, a buen seguro que la provincia de Almeria se convierte en una de las más ricas y de las más felices de España. De este es basta prueba lo que ocurre en Bilbao. No será aquella zona más rica que la nuestra, indudablemente. Pero ocurre que allí se ha puesto en circulación el capital bilbaíno para explotar los yacimientos mineros, y por tanto, se ha obtenido la mayor riqueza apetecible.

Almeria puede ofrecer al mercadeo extranjero miles y miles de toneladas de mineral de buen tipo. Además, puede elevar en lugar apropiado unos Altos Hornos que sean base de nuestra definitiva grandeza.

¿Cómo se hará eso? En primer lugar, conviene aumentar las vías de comunicación para el transporte de minerales. Después, creando los Altos Hornos con capital almeriense.

Ya sabemos nosotros que ese será imposible si esperamos el milagro de uno o de dos de nuestros capitalistas. No sabrá una palabra de negocios. Para que ellos expongan su capital hace falta el ejemplo de los hombres modestos, pero emprendedores, de los verdaderos patriotas.

Y para que la idea cuaje, nada mejor que crear el capital necesario entre los modestos, entre los humildes. Un Banco cualquiera puede encargarse de hacer efectivo el capital necesario y con ello, todos tendrían garantía.

Lancemos esta idea, y nos ocuparemos de los asuntos mineros, para invitar a los almerienses que tengan iniciativas a que opinen de estas cosas tan interesantes hoy y sobre las cuales conviene hacer opinión.

## Las patatas y el pescado

El Delegado de Abastos señor Villallegas, nos remitió ayer para su publicación, la siguiente nota oficiosa:

La recolección de la patata en el término municipal de Almeria, es escasa debido a la falta de rigos, para asegurar las cosechas, más necesarias en la presente estación de excesivo calor, y por la ocupación de los terrenos de labor, en otras siembras de productos más reproductivos en el mercado. Ateniéndose a la producción actual, no habría suficiente para el abastecimiento público, si el problema no estuviera aliviado, por la abundancia de hortalizas y frutas propias de esta época, y también de pescado fresco, que colean a las patatas en lugar secundario para las necesidades del consumo. No hay para qué decir que la exportación es nula.

La patata de los centros productores de la provincia, y de los mercados de Barcelona, Valencia y Murcia, no pueden tener en Almeria precios remuneradores. En Adra se cotizan los 40 kgs. a 7'50 y en Cádiz a 6'50, sobre lo que hay que cargar los gastos de embalaje, transportes e instalaciones que ascienden a 1'75. En Barcelona, Valencia y Murcia, se cotiza sobre muello o estación los 46 kgs a 8'28 sin responder a avisos de género, y sobre esto cargar de gastos, unas dos pesetas poco más o menos.

Cen esto queda sentado, que el precio en el Mercado de Almeria de este producto, 7 o 7'50 y 8'28 pesetas los 46 kgs. según clase, que es el tipo normal, no es exagerado ni alarmante, más teniendo en cuenta las circunstancias. La cifra de existencias de patatas, que diariamente se consigna en la lista del Mercado, se refiere al sobrante del abastecimiento del vecindario, y de los puestos de venta al por mayor, y se da a las decadas del día, sin contar las importaciones en la Alhondiga de tarde, en el mismo día y mañana del siguiente.

Continúa la nota: que son diariamente ingresos que son diarios y parciales de la producción, dada la naturaleza de este tubérculo, que se recoge y vende en venta cuando está en cosecha, y no como los granos cuya cosecha es uniforme y general además de admitir el almacenamiento de espesa.

El día 16 del corriente se dió una nota de existencia de 57 sacos, pero en la tarde del mismo día y en la siguiente mañana, ingresaron 105

sacos más, que es el promedio diario, saca más o menos, en el periodo actual que no es de abundancia.

Respecto al ingreso de pescado fresco en el mercadeo, el día 15 del corriente fué de 2.180 kilos; se vendieron en ambulancia 900 kilos, o lo que es igual hubo un exceso de lo calculado para el abasto de la ciudad de 1.080 kilos, por cuya razón, vendiese a un precio inferior al señalado en la tasa oficial. Estas cifras pueden acreditarse, por constar en solo en las partes de la pescadería, en la relación de posadas, en la bodega de ingreso en el mercado, y en los antecedentes de registro de comprobación y estadística, además ese día fueron advertidos, personalmente por la Delegación para subsanar un error que establecía una diferencia de 65 kilos, entre las notas de la bodega y el registro de estadística, con la declaración de los vendedores, y cuya diferencia estaba en no haber detectado al pesar, algunos cestos de mimbre y cubiertas de varias remesas.

Con esto y con reiterar la Delegación el deseo de que todo vecino que lo tenga por conveniente, intervenga en las operaciones del Mercado, queda contestado el sueldo maestro que publica «La Crónica Meridional» en su editorial de ayer.

## Comisión provincial

A las diez de la mañana celebró sesión ayer la Comisión provincial.

Presidió el señor Fernández Pardo y asistieron los señores Navarro Esteban y Aparicio,

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se adoptaron los siguientes acuerdos:

— Aprobar la liquidación del monto suplemento de la Comisión mixta.

— Informar favorablemente el expediente de arbitrios extraordinarios de Dalias.

— Dirigirse al Ayuntamiento de Tabernas a petición de varios vecinos, excitando su cole para que se introduzcan las economías posibles en los presupuestos del año próximo.

— Aprobar la liquidación del Abastecimiento de los Entes Municipales Benéficos, don Gaspar Vivas, de las cantidades que la Diputación le adeuda por suministro de pan desde primera de Septiembre de 1910, hasta treinta y uno de Diciembre de 1917.

— Informar favorablemente el expediente de Arbitrios de Chanes, reduciendo a cinco céntimos el gravamen sobre el barril de uva y eliminando el del azufre.

— Despachar así mismo otros asuntos de trámite y se levanta la sesión.

## Almeria Militar

El alcalde señor Moreno Gallego, cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento dirigió ayer al Ministro de la guerra el siguiente telegrama:

«Ruego a usted que al desarrollar el plan de nueva organización militar se designe a Almeria como cabecera de división con residencia del general jefe de la brigada que ha de crearse en la tercera región, haciendo así justicia a las condiciones de situación de la Ciudad. — El Alcalde Braulio Moreno.

También dirigió este otro despacho al alcalde de Madrid:

«Ruego a usted me considere herido a todo acuerdo que adopte asamblea de alcaldes congregada bajo su presidencia para gestionar solución problema Haciendas locales. — Braulio Moreno.

## Consejo de Agricultura

A las 5 de la tarde celebró ayer sesión en segunda convocatoria el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería.

Presidió el señor Callejón y asistieron los señores Melero, Soler, Barrios, Pastor, Brea Goroztiz, Revira Terres y González Matallana.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el Consejo quedó enterado de los asuntos de despacho ordinario.

Se dió lectura a un oficio del presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, participando haber sido designado como vocal que represente en el Consejo a dicha entidad don Mariano López Ibáñez.

El Consejo quedó enterado.

A continuación dijese lectura al dictamen emitido por la ponencia que ha estudiado el expediente sobre constitución de sindicato y Jurado de Riegos en Fijiana, hacen-

do suyo el informe, el Consejo, que es favorable a lo que se solicita.

Después se trataron otros asuntos de régimen interior, levantándose la sesión seguidamente.

## Teatro Circo Variedades

### BOS DEBUTS

Para esta noche anuncia la Empresa de este Teatro, el debut de la simpática y suggestiva canzonista NENÉ y de la notabilísima pareja de baile CAPPELLA NIORT.

Estos números que se presentan con un repertorio moral y culto, y decorado de su propiedad, cecharán en Almeria en temporadas anteriores, merecidos aplausos y ovaciones y el mejor reclamo que de los mismos ha podido hacer la Empresa de Variedades ha sido el volverlos a contratar.

Nuestra enhorabuena a la Empresa y a las simpáticas CAPPELLA NIORT y NENÉ.

## Notas de sociedad

En el tren correo de ayer, ha regresado de Barcelona, Zaragoza y Madrid, el empleado de la sección de vías y obras de la Compañía del Sur de España, nuestro buen amigo el joven don Angel de Casas y González.

## EN APOLLO

El domingo último se celebró una agradable velada en el teatro Apollo de esta ciudad, organizada por la sociedad artística «Jacinto Benavente».

Un público distinguido ocupaba todas las localidades.

Se estrenó una humorada en un acto, escrita por nuestro paisano el escritor festivo Juan Barón, titulada «Calvo Peinador» que fué un verdadero éxito de risa.

La obra está escrita sin pretensiones, pero tiene la gracia por arriba. Está echada a base de los equivalentes y las situaciones cómicas y tiene escenas muy bien trabajadas.

El público aplaudió con verdadero afecto al autor, llamándolo a escena repetidas veces.

Hace poco vimos trabajar dos simpáticas niñas en este teatro, que interpretaron el diálogo «Curro» muy graciosamente.

Se llaman, Fé Pérez y Encarna Martínez, y dejaron muy sabroso recuerdo en el público. ¿No puede el cuadro artístico organizar una nueva velada a base de estas dos jóvenes artistas?

## DE SUBSISTENCIAS

### Una circular

El gobernador civil ha dictado una circular sobre subsistencias dirigida a todos los alcaldes de la provincia.

Se les recuerda en dicha circular que no puede permitirse la circulación de ninguno de los productos de la actual cosecha, comprendidos en la circular e instrucciones de la Comisaría General de Abastecimientos de 31 de Marzo y 2 de Junio, respectivamente sin que previamente se hayan presentado declaraciones juradas en las eras, con arreglo al detalle que determinan las mencionadas disposiciones.

La expresa circular será publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia.

## Notas taurinas

El matador de novillos Antonio Moreno «Lagartijo II», ha sido contratado para torear en Ceuta en los días 4 y 6 del próximo Agosto.

En la primera corrida, que será con la que se inaugurará la plaza, serán estoqueados cuatro toros de Galiardo por Antonio y «Carnicerito», y en la segunda, alterará con «Lagartijo», José Álvarez «Tello» en la lidia de cuatro reses de González Nandia.

La empresa de Valencia ha organizado seis fiestas, que tendrán lugar en los días 25, 26, 27, 28, 29 y 30, tomando parte José Llorente en seis, Gaona y Saleri, en cinco; Rafael el Gallo y Camerá en dos y Nacional, en una.

Rafael se despedirá del público valenciano en la última corrida, en la que alterará con su hermano José y Saleri, lidiando bichos de don Vicente Martínez Ibáñez.

Con este motivo el Club Gallista

exornará la plaza con guirnaldas y tapices.

— Le ha sido levantada la incommunicación en Barcelona a que estaba sometido el novillero sevillano José Amores «Algabayo III».

Parece que el ejuez, señor Barberá, ha dictado contra el referido torero auto de prisión y procesamiento sin fianza.

## Notas municipales

Hoy a las 12 se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión de Hacienda que informará el acta del concurso del reñido vecinal y otros asuntos de trámite.

Don Francisco García ha solicitado permiso para redificar la fachada de la casa núm. 16 de la calle del Jardín.

El alcalde manifestó ayer a los periodistas restringiéndose a la denuncia formulada por un periódico contra un practicante de la Beneficencia municipal, que después de practicar averiguaciones, no había resultado cargo alguno contra el denunciado.

Antes de implantarse se abrirá una amplia información.

Finalmente se acordó autorizar la creación del Banco de Ampliación Fiduciaria.

## Relojería FRANCESA

Beogracias Pérez

PRINCIPE, 22.

Joyería.-Platería.-Optica.-Electricidad.-Artículos para regalos.

Taller de reparaciones

eo CSMpra oro, plata, platino y alhaja

## Sepulturero que se enterra

Se reciben noticias de Tabernas dando cuenta de un desgraciado suceso ocurrido en el cementerio de dicha villa.

Encontrándose abriendo una fosa el sepulturero Martín Pérez Gómez de 66 años de edad, tuvo la desgracia de que ocurriera un desprendimiento de tierras quedando sepultado.

El desgraciado Martín, pereció asfixiado.

En el lugar del suceso se personó el juzgado municipal de Tabernas que instruyó las diligencias propias del caso.

## UNA AGRESIÓN

Encontrándose en la barriada del Puerto del término de Roquetas de Mar los hermanos Enrique y Antonio Rodríguez Moya, vecino de dicha villa, fueron agredidos por un sujeto llamado Cristóbal Iborra Ibárra, que haciendo uso de la caña del timón de un barco la emprendió a golpes con los dos hermanos.

A consecuencia de los golpes recibidos Antonio resultó con centurias en el pecho y hombro y Enrique con dos heridas contusas una en la ceja izquierda y otra en el oído derecho.

La guardia civil detuvo al agresor poniéndole a disposición de la autoridad judicial correspondiente.

## José Blanes de Astorza

Doctor en medicinas y cirujas.

Ferense de Gérgal

Ha abierto un consultorio Médico Quirúrgico en Gérgal, calle de Sebastián Pérez.

## NOTAS DEL MERCADO

Las hortalizas se vendieron en el día de ayer a los siguientes precios:

Patatas a 8 y 8'50 pesetas los 46 kilos; tomates a 7 y 8 pesetas idem; pepinos a 1'12 pesetas idem; pimientos a 1'50 y 2'50 el ciento.

En la Alhondiga quedan de existencia para hoy 46 sacos de patatas.

Frutas.—Albaricoques a 12 y 15 pesetas los 46 kilos; brebas a 10 pesetas idem; ciruelas a 10 pesetas idem; peras a 12 pesetas idem.

En el día de ayer ingresaron 1.126 kilos de pescado fresco.

Se han impuesto las siguientes multas por faltas de peso y en la cantidad de 0'50 pesetas a los revendedores que se citan: Antonio Miras, José Bautista, Antonio Ramírez, Francisco Martínez y Manuel Víctor.

Ayer fueron sacrificadas 47 reses menores y 2 mayores en el Matadero.

Con este motivo el Club Gallista

exornará la plaza con guirnaldas y tapices.

La sesión del Senado

A las 3 y cuarto da comienzo la sesión con escasa concurrencia.

Preside el señor Groizard.

</

róica resistencia que oponen a los enemigos los ejércitos aliados.

### Nuevo Consejo

El Jueves próximo se volverá a reunir en la presidencia el Consejo de ministros.

### Notas de Gobierno

El Subsecretario de Gobernación facilitó este madrugada a la prensa los siguientes informes:

Palencia.—El alcalde de Barruelo participa que como resultado de las gestiones realizadas cerca del presidente del Centro obrero, parece ser que los mismos han desistido de ir a la huelga.

Algeciras.—En la línea ha entrado al trabajo el 80 por 100 de los dependientes de Comercio y los camareros de cafés, cuyos dueños no forman parte de la Sociedad patronal.

### Nuevos oficiales

Toledo.—Ha terminado la entrega de los reales despachos a los nuevos tenientes de infantería.

Asistieron el obispo auxiliar en representación del cardenal Príncipe y numeroso público.

El coronel director de la Academia pronunció un discurso patriótico.

El acto resultó muy animado.

### Parte oficial alemán

Comunican de Nauen lo siguiente: Ayer nos atacó el enemigo al surcado de Ipres después de una fuerte preparación de artillería, llegando a penetrar en nuestra zona, de combate.

Anoche, en el Lys; lo mismo que el día anterior, se reavivó la actividad de la artillería, que fue más intensa por la noche en diversos sectores.

Ejército del Príncipe heredero al mando.

Entre el Aisne y el Marne, actividad de la artillería por ambos bandos.

Los combates de infantería fueron muy encarnizados.

### Parte oficial austriaco

En la zona montañosa continuó la lucha de artillería.

### El auxilio á la prensa

La Comisión del Senado que entiende en el proyecto de anticipo reintegrable á la prensa se reunió esta tarde, examinando el dictamen de ley sobre repoblación forestal.

La labor del Presidente s'ñor Navarro Reverte, consiste en armonizar los criterios que en principio existían en el seno de la comisión, y ya ha conferenciado con los senadores que tienen presentadas amonestaciones con el fin de buscar un medio para que en sesión no se plantea debate.

### Doña Cristina

La reina madrileña realizó una excursión esta mañana al monte Ulía.

Luego regresó a Miramar, donde recibió la visita del gobernador y el alcalde con sus respectivas esposas.

También doña Cristina recibió la visita del general Luque.

### Parte oficial italiano

En la meseta de Asiago, destacamentos franceses dieron dos golpes de mano en Zocchi.

Nuestros destacamentos atacaron anoche en Valdella al enemigo, haciendo prisioneros.

Se reanimó el fuego de la artillería enemiga, contestándole eficazmente la nuestra.

Columnas de infantería enemiga en marcha, fueron ametralladas en su retaguardia por nuestros aviados.

En las vertientes de Sa so Rossa la actividad de la artillería enemiga que contrarrestaba eficazmente.

Rechizamos un ataque de la infantería enemiga a nuestras líneas de Cernone.

### Repoplación forestal

En una de las secciones del Congreso se reunieron esta tarde los diputados interesados en el proyecto de ley sobre repoblación forestal.

Visitaron al Presidente del Congreso, y le regalaron que al discutirse dicho proyecto lo sea ampliamente para defender las enmiendas presentadas.

La comisión dictaminadora ha aceptado una enmienda.

El proyecto será aprobado sin dificultad.

### Los mineros de Asturias

El Subsecretario de Gobernación, señor Rosado, dijo que en las minas asturianas de Tur-toso y Tur-Felguera, donde no se acostumbraba a trabajar los lunes, hoy entraron a trabajar la mayoría de los obreros.

### Otra huelga en Málaga

El Gobernador de Málaga comunicó que la huelga de obreros panaderos comenzó el miércoles próximo.

### El ruido del cañón

Los periódicos de París señalan la gran actividad del fuego en varios sectores.

rios sectores, a cuya vez de haber mejorado el tiempo.

La calma atmosférica ha motivado que la población parisina oyera el trueno del cañón.

### Arreglos económicos

Dicen de Roma que la Agencia Steffanía da cuenta de que en Washington se ha llegado a un acuerdo respecto a los valores italianos, lo cual hará subir los cambios.

Este prueba la cordialidad existente entre ambos Gobiernos.

### Romanones y el cielo

rrre

El conde de Romanones conversó esta tarde en los pasillos del Congreso con varios periodistas, y a preguntas de estos acerca del cierre de las Cortes, manifestó que probablemente se publicaría el decreto de clausura el jueves próximo.

Luego dijo el ministro de Gracia y Justicia:

—Ya saben ustedes que yo no suelo equivocarme.

### Parte oficial francés

Después de una intensísima preparación de artillería, las tropas alemanas han atacado esta mañana nuestras líneas desde Chateau Thierry a Merme Brugge.

Nuestras tropas resisten el empuje en un frente de 80 kilómetros.

### Diario operaciones

En la costa septentrional de Rusia, sobre en Océano Glacial Ártico, han desembarcado tropas británicas cuya cuantía se desconoce.

Como la empresa de volver a utilizar la potenciad bética de los rusos en esta contienda no es viable la

maioria británica, será evidente mente infructuosa.

En Occidente atacaron los ingleses al Sur Ipres en la Flandes belga sin que sea dable todavía apreciar la importancia del episodio.

En la Champagne atacan los alemanes según referencias de origen francés desde Chateau Thierry hasta Main de Nassiges casi en el límite occidental de la selva de los Ardenas en un frente de ochenta kilómetros.

### Banco Español de Crédito

#### Bolsa de Madrid

Cambios para el día 16 de Julio 1918

Francos cheque . . . . . 63'65

Libras cheque . . . . . 17'29

Deuda 4 0/0 Interior .. 79'25

» 5 0/0 Amortizable 98'40

» 4 0/0 » 88'00

### El Gobernador y los periodistas

El señor Viala comunicó ayer a los periodistas que le había visitado una Comisión de dueños de tabacos los que pusieron en su conocimiento, que la empresa Lebón quería cortarles el fluido porque se habían negado a satisfacer el aumento de precios.

Ante el conflicto que podían plantearse el Gobernador se opone particularmente a actuar de mediador y llamó a su despacho al representante de la Compañía Lebón señor Gil.

Este negó que hubiese querido cortar el fluido a los panaderos, pues dijo que únicamente les había reca-

mido el aumento de precio y en cuanto a esto hizo presente que si se creían con derecho a no satisfacerlo se la cuestión a disucidar en el Juzgado.

También manifestó el señor Gil que había algunos panaderos, que ya estaban pagando el aumento de precios, que solo les supone al mes un pequeño aumento.

Hablando de la Diputación provincial manifestó el señor Viala, que el próximo día 19 aparecerá la convocatoria a sesión extraordinaria para el día 27.

En cuanto a la elección de cargos de la Junta de Obras del Puerto, a preguntas de los periodistas, contestó que observaba y seguía la observando la más absoluta neutralidad, porque así se lo había ordenado el gobernador.

Y nada más dijo el gobernador, aunque si dió a comprender que en el caso de haber tenido que decidir el empate, que existe entre uno y otro bando, del lado que hubiera caído habría decidido la balanza.

**MIGUEL GARCIA GOMEZ**  
Agente de reclamaciones  
contra los ferrocarriles  
14 años de profesión  
**ALMERIA.**

### AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos, de José Suero Murcia, 24.

**DIARIO DE ALMERIA** es el periódico de mayor circulación en la provincia.

**EL CANDADO.**—Almacén de Ferretería Herrajes para edificios. Herramientas diversas. Maquinarias para industrias y metales. Artículos al saneamiento. Real, 9.

### Ferretería

### BALNEARIO DE LANJARON

### Nuevo Hotel

Se ha inaugurado un hermoso hotel de nueva planta a 60 metros de Balneario. Espaciosas habitaciones. —Luz eléctrica, baños, cocina francesa y española. —Gran confort.

#### DIRECTOR

### José Zamorano Peña

### Agencia Navarro

GONZALEZ BESADA 14  
I-CEUT-I

Comisiones, representaciones de tránsito  
Despachos de aduana

Servicio combinado de domicilio & dormitorio con toda España y países importantes.

Ventas en comisión y por cuenta propia. Anticipos a dar cuenta mercancías depósito

**Llegó el acreditado carbón de canuto de cok!**

**CALIDAD INMEJORABLE :: PRECIOS SIN COMPETENCIA**

Quintal 46 Kgs. 8 pesetas. —Arroba 2 pesetas.

De venta. —Carbonerías: Plaza del Carmen (al lado del H. La Perla) y calle de la Reina (esquina a la de Almería).

Se sirven a domicilio desde una arroba.

### SAGRES

Compañía de Seguros, Marítimos Fluviales y Terrestres. Primas reducidas para seguros de barriles de uva. Subdirección en Almería, José Sánchez Ulibarri.

### HIERRO DULCE COMPRAMOS

Á 160 PESETAS TONELADA

CALLE de la TRINIDAD antigua cochera de González Egea

Dr. Eduardo Pérez Cano

Consulta especial de enfermedades venéreas o sifilíticas.

Analisis de sangre, esputos, riso y demás productos patológico.

Tsrtamiento antirrábico completo.

De 2 a 4 Calle del Cid n.º número 2

### CONSULTORIO ::

#### MÉDICO QUIRÚRGICO

DE —

**M. Vázquez**

De la beneficencia municipal. Beneficiencia de los niños. Consulta de 1 a 3. San Francisco número 1

### Jabones BROTONS

#### Precios por kilos

Pinta Castaña, idem azul y dorado 1'40

Moreno 1'40

Blanco y verde 2'40

Recortes de jabón 1'00

Regalo leguas flojas; y comprando por arrobas, hego rebajas.

— CALLE GRANADA, NUMERO 26 —

### Alpargatería de BROTONS.

### "EL DIA"

#### COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS. — MADRID

Fundado en el año 1901

Capital social suscrito . . . . . Ptas. 3.000.000

Desembolsado . . . . . Ptas. 1.959.000

Siniestros pagados desde la fundación de la Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1915 . . . . . Ptas. 53.450.554'27

#### Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del Extranjero

DIRECCION GENERAL, PUERTA DEL SOL, 11 y 12 MADRID

#### Subdirector para la provincia

ANTONIO NAVARRO VICIANA. — Principe 17. ALMERIA

Autorizado el presente anuncio por la comisaría general de Seguros con fecha 15 de Julio de 1918.

— ANDEN DE COSTA, 46. — ALMERIA

Servicio combinado de domicilio a domicilio.

### Agentes en Barcelona

## DE FOMENTO

## Obra de reconstitución económica

Los grandes proyectos iniciados por el Ministerio de Fomento, es la obra del resurgimiento de España, que la orienta y prepara, no solo en el periodo de tiempo que resta entre la guerra y la paz, si que muy principalmente, para el día en que esta llegue; pues, así como la guerra consume millones y mas millones, vierte la sangre a torrentes, arrasa campos y fértils las vegas sembrándolos de cadáveres, la paz también mata y consumirá; no empleando el fusil, la metralla, los gases asfixiantes ni otros medios destructores, si utilizando como arma, la debilidad de los pueblos que no supieron prepararse para la futura vida de Europa.

Por eso la magna obra de reconstitución económica, en lo que respecta al Ministerio de Fomento, que el señor Cambó prepara para presentar a las Cortes, además de los proyectos ya sometidos a la deliberación de las mismas, es fundamental y necesaria para hacer de la España que agoniza, la España productora y grande, la España que resurgen.

Nacionalización de las grandes líneas de ferrocarriles (unificando sus tarifas) y modificación de la legislación sobre los secundarios; ese gran agente colonizador del territorio que difunde el movimiento y la acción entre los centros productores y el interior y de este y aquellos con los puertos y Aduanas.

Regulación de las concesiones de grandes aprovechamientos de agua destinados a la producción de energía hidro-eléctrica; preciso elemento de que carece la producción nacional y la agricultura patria para transformar en parte viva del territorio, esos miembros atrofiados e inertes que se llaman estepas y margeles.

Un gran presupuesto de obras públicas, regulando la inversión de las cantidades que vote el parlamento; proyecto de necesidad absoluta y por tanto, nos parece admirablemente bien, si esa inversión reguladora se hace con justicia y equidad y no asignando a esta desheredada provincia, la pequeña suma con que siempre es atendida cuando se trata de reparar cantidades presupuestadas, cual ocurre con la que se le concede para la conservación y reparación de sus intransitables carreteras.

Modificación de nuestro régimen minero; una de las industrias que mas riquezas produce y que mas necesita se le auxilia y proyecta en la explotación y laboreo de sus inmensos y grandes criaderos.

Creación del crédito Agrícola. El establecimiento del crédito agrario en España, es el contrapeso de la usura que arruina al agricultor; el crédito, a decir de Webster, ha producido mas riquezas que todas las minas del Globo; es, pues, la mas eficaz y mejor protección que puede prestarse a la agricultura nacional.

Organización del servicio agronómico y la magna obra de la repoblación forestal. Grandes y beneficiosos servicios puede prestar el cuerpo agronómico a la decadente agricultura. La repoblación forestal tan precisa en nuestra Nación, ofrece as incalculables ventajas de impedir inundaciones, regularizar las lluvias y defender las tierras cultivadas contra las corrientes o los perjuicios que producen los materiales que las mismas arrastran, ejerciendo una poderosísima influencia en la saludidad pública.

Y por último, otro de los proyectos que tiene en preparación el señor Cambó, es crear un Instituto nacional Agrario, que realice operaciones de crédito agrícola y ejer-

cendo, dicho Instituto, respecto de los Pósitos, las funciones que hoy ejerce el Estado, ya por mediación del Ministerio de Fomento o por medio de la Delegación Regia de Pósitos.

Los estrechos límites de un trabajo periodístico, no nos permite tratar con la extensión que requiere, algunos de los proyectos anunciados por el ilustre Jefe del Regionalismo español; pero a fuer de imparciales reconocemos, que es una obra grandiosa la labor que realiza el señor Cambó y en nuestro propósito de tratarla con mas detenimiento, daremos a conocer en sucesivos artículos, la trascendental importancia que tiene en las actuales circunstancias para el resurgimiento de España, y sería de lamentar que no se aprovechase este momento oportuno para convertir en ley, los citados proyectos. Apuntaremos, así mismo, otros que reclama la sufrida clase agrícola y que de igual forma, no admiten aplazamientos.

Manuel RULL  
(Continuará)

## La langosta en la provincia

Por la Sección Económica se ha dictado la siguiente circular:

«Existiendo la plaga de la langosta en esta provincia, se recuerda a todas las Juntas locales, la inexcusable obligación en que se encuentran de cumplir quanto dispone el artículo 58 de la misma.

«Las referidas entidades acotarán provisionalmente los terrenos que resulten infestados, estableciendo en los límites de aquéllos, hitos u otras señales visibles; hasta que se proceda por el personal técnico a la comprobación de las superficies en que la plaga haya efectuado la avaración.

«Las indicadas juntas remitirán a esta sección, relación de las fincas infectadas cada ocho días, advirtiéndolas que el importante servicio a que se refiere esta circular ha de terminarse antes del día 31 del mes actual.»

## Enfermedades de los ojos

**Dr. Blanes**  
del Instituto Rubio. — Oculista municipal  
Antonio Vico 1, esquina al Hotel La Perla.

## Notas municipales

En el Ayuntamiento se recibió ayer un escrito de queja promovido por don Guillermo López Rull, contra los recursos de las aguas, para que sea informado por la alcaldía.

También se recibió copia del acuerdo de la Comisión provincial, referente a los mismos recursos.

El arquitecto municipal denunció ayer a la alcaldía que el zócalo de la casa número 10 de la calle de Maríñez Campos s. encuentra en completo estado de ruinas.

Don Gabriel de la Cámara, médico de la Beneficencia municipal ha solicitado una licencia dejando en su puesto a don Rafael García Langlo.

Don Manuel López Andújar ha presentado escrito acompañando otro para ante la Administración de Propiedades e Impuestos, alzándose de la multa de 50 pesetas que le fué impuesta por la alcaldía, sobre decomiso de carne de cerdo.

Don Manuel Rodríguez Cadenas ha solicitado se le reduzca el número de metros que solicite para colocar sillas y veladores frente a su establecimiento «Bar Frutero».

**José Blanes de Astorza**  
Doctor en medicinas y cirujas.  
**Forense de Gérgal**  
Ha abierto un consultorio Médico Quirúrgico en Gérgal, calle de Sebastián Pérez.

## Notas del Mercado

Las hortalizas se han vendido a los siguientes precios:

Petas a 5'50 pts. los 46 kilos gramos. Tomates a 6 y 8 pts. id. Pepinos a 9 pts. id. Pimientos el ciento a 1'75 y 2'50 pts.

Han quedado de existencias 57 sacos de patatas.

Frutas. — Albaricoques a 12 pesetas los 46 kilos; brevas a 10 pts. id.; ciruelas a 14 pts. id. peras a 11 pesetas id.

Han ingresado en el día de hoy 2.108 kg. de pescado fresco.

Se han impuesto las siguientes multas, por falta de peso de 0'50 pesetas a Francisco Miralles, Ignacio Martínez, Antonio Fernández, Luis Miralles y José Belmonte y en igual cantidad por cobrar más de la tasa a José Bautista y Melchor Cervantes.

**Matadero**  
Ayer fueron sacrificadas 31 reses menor, 3 mayores, y 1 cerdo.

## LAS SUBSISTENCIAS

Precios de los artículos en el almacén de la Sociedad Arónima Rímero.

Harinas rubias. — Clase C. Tocón, Arevalo, 63 ptas; id. clase Y. Yllor, 63 ptas; id. clase H. Hueter, 63 ptas; id. clase C. R. Loja, 63 ptas; id. clase X. Granada, 63 ptas; id. clase 1.º Tocón, Pradogrossa, 63 ptas; id. clase 1.º G. Ganivet, 63 ptas; id. clase Lola, Mateos, 63 ptas; id. clase Paca, Mateos, 64 ptas; id. clase Corriente, Ganivet, 64 ptas; id. clase Piedad, Mateos, 65 ptas.

Harinas blancas. — Clase Panadera, Sevilla, 63 ptas; id. clase B. O. Gili, 64 ptas; id. clase María, Mateos, 66 ptas; id. clase 1.º C. Baza, M. Cádiz, 66 ptas; id. clase Dolores, Mateos, 67 ptas; id. clase Superfina, Figueras, 68 ptas; id. clase Extra Bartrina, Roig, 68 ptas; id. clase Superfina, Gallarda, 68 ptas; id. clase 1.º S. S. Rovira, 68 ptas; id. clase B. O. Gili, id. clase Extra, Sevilla, 68 ptas; id. clase Competidora, Roig, 68 ptas.

Salvado segunda corriente, saco 40 kilos 11'50; idem de primera fina, saco de 60 kilos 16'50; idem primera superior, saco de 60 kilos 17'50 pesetas.

Jabón Rocamora, la caja 62 pesetas.

De 10 cajas en adelante una peseta menos.

El arquitecto municipal denunció ayer a la alcaldía que el zócalo de la casa número 10 de la calle de Maríñez Campos s. encuentra en completo estado de ruinas.

Don Gabriel de la Cámara, médico de la Beneficencia municipal ha solicitado una licencia dejando en su puesto a don Rafael García Langlo.

Don Manuel López Andújar ha presentado escrito acompañando otro para ante la Administración de Propiedades e Impuestos, alzándose de la multa de 50 pesetas que le fué impuesta por la alcaldía, sobre decomiso de carne de cerdo.

Don Manuel Rodríguez Cadenas ha solicitado se le reduzca el número de metros que solicite para colocar sillas y veladores frente a su establecimiento «Bar Frutero».

Harina lacteada Nestlé, por pedido de 100 botes a 1'65; por pedido de 50 botes a 1'75.

Carburo de calcio marca «Faro».

A Gasómetro, bidones de 60 kilogramos 70 pesetas.

Aris del motor, en cajas de 12 litros de un litro, la caja 56 pesetas.

Lleum en cajas de 12 litros de tres cuartos litro, la caja 46 pts.

Item de 24 litros de medio litro, la caja 59 pesetas.

## CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO DE — M. VÁZQUEZ

De la beneficencia municipal.

Enfermedades de los niños. Consulta de 1 a 3. San Francisco número 1

## De la Diputación

## La subasta del contingente

Ayer mañana se celebró en la Diputación la subasta para el arriendo de la cobranza del contingente provincial.

Presidió el acto el señor Brea Gorostiza.

Se presentó un solo pliego de dos Manuel Júarez, optando a la subasta.

De este pliego se dará cuenta a la Diputación para que decida.

## Comisión provincial

Esta mañana a las 11 se reunió en la Diputación bajo la presidencia del señor Fernández Pardo, la Comisión provincial.

## Sesión extraordinaria

En breve publicará el Boletín Oficial la convocatoria a sesión extraordinaria de la Diputación.

Esta se reunirá el próximo día 27 para ocuparse de la recaudación del contingente provincial.

## Vías urinarias

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

## D. Baldomero Gómez Casas

Médico de esta prisión provincial Ex-Ayudante del Dr. Pulido José de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades venéreas, uretra, vejiga, riñones, etcétera.

Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, principal 8 (contigua a la calle de la Reina).

## AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos, de José Suárez Muñoz, 21

## Llegó el acreditado carbón de canuto de cok!

CALIDAD INMEJORABLE :: PRECIOS SIN COMPETENCIA

Quintal 46 Kgs. 8 pesetas.—Arroba 2 pesetas.  
De venta.—Carbonería: Plaza del Carmen (al lado del H. La Perla) y calle de la Reina (esquina a la de Almería).  
Se sirven a domicilio desde una arraca.

## HIERRO DULCE COMPRAMOS

A 160 PESETAS TONELADA

CALLE de la TRINIDAD antigua cochera de González Egea

## Agencia Navarro

GONZÁLEZ BESADA 14

— C E U T —

Comisiones, representaciones de tránsito,

Despachos de aduana

Servicio combinado de domicilio á domicilio con toda España y países importantes.

Ventas en comisión y por cuenta propia. Anticipos a dar cuenta de mercancías depósito

## NOTICIAS

En la barriada de Berenguer del término de Berja ha sido detenido

el vecino de dicha ciudad Juan Villegas Sánchez por haber amenazado de muerte con un revólver a José Osorio Prados en reyerta que ambos sostuvieron.

La guardia civil continua practicando gestiones para el descubrimiento de los autores de un robo cometido hace varios días en un almacén sito en la calle de Alfarceros.

De dicho almacén sustrajeron los «cacos» caja y media de jabón, dos sacos de cebada, un saco de arroz y dos de salvado.

Se ha ordenado la condenación del recluso en la prisión de esta capital, Agustín Cortés Gómez a Santa Fe, para ser puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de Cenjaíar.

En la secretaría del Ayuntamiento de Orihuela ha quedado expuesto al público el repartimiento vecinal para el corriente año.

El día 23 del actual se verificará en esta Administración de Aduanas, la venta en pública subasta de varios barriles vacíos.

La benemérita del puesto de Vélez, ha detenido a Gabriel Martínez Saez, poniéndolo a disposición del Juzgado de Instrucción de aquél partido que lo tenía reclamado.

Se encuentra vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Lucainena de las Torres dada con el haber anual de 1500 pesetas.

La Jefatura de Obras Públicas ha dispuesto que en el expediente de ejecución forzosa de terrenos en el término municipal de Ejícar para la ejecución de las obras de la carretera de Alcántara a Roquetes, se diga a los interesados para que puedan formular cuentas reclamaciones juzgables oportunas.

La Directiva de la Sociedad de Camareros y Cocineros y similares, publicó ayer una hoja explicando las causas que hicieron suspender la huelga que tenían planteadas.

Ha sido desestimado por R. O. del

actual el recurso de don José Blanes de Astorza, contra el nombramiento de Subdelegado de medicina de Gérgal, reciado en don Sebastián Caballero Soria, confirmándose en su virtud.

Se admitem uno o dos caballeros establestable vivir en familia, Herrán Cortés, 5, darán razón.

Leñas Se venden las encinas de una finca situada en Sierra Alhamilla.

Informarán, Despacho de G. Garrido.—Real 8 de 10 a 1, y de 3 a 9.

Ama de cría Se necesita una. Razon en el H. Stoiz.

Una denuncia El gobernador civil señor Viala ha dispuesto que marche hoy a Huercal de Almería, el inspector provincial interino de Sanidad señor Martínez Limones, para que compruebe la denuncia que ayer hacia un diario local, respecto al cementerio de dicho pueblo.

Dispensia En muy escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido dispensia, palabra que quiere decir, digestión difícil; en cambio más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago y aumentar su poder digestivo. To esto se

